

LES ENFANTS DU PATRIMOINE édition 2020 - articles de presse -



Architecture

Les Enfants du patrimoine avec le CAUE

Vendredi 18 septembre, les Conseils d'architecture, d'urbanisme et de l'environnement (CAUE) organisent une journée, intitulée « Les Enfants du patrimoine », dédiée aux scolaires, de la maternelle au lycée. Au programme : des activités culturelles et artistiques gratuites, animées par des professionnels, invitant les jeunes à découvrir leur patrimoine de proxi-

mité au contact des édifices, des œuvres, des paysages, et à s'immerger dans l'histoire locale. La manifestation entend développer l'esprit critique des futurs citoyens et acteurs du cadre de vie ; les CAUE, grâce à leurs actions pédagogiques, visant à démocratiser l'accès à l'architecture.

Le CAUE de Savoie a prévu de nombreux ren-

dez-vous dans le département. Programme et réservation en ligne (pour les enseignants) : www.les-enfants-du-patrimoine.fr, plateforme des réservations savoyardes et PDF à télécharger sur le site www.cauesavoie.org.

Contact : caue@cauesavoie.org - 04 79 60 75 50

LE DAUPHINÉ LIBÉRÉ - 17/09/2020

PLANAY

La galerie Hydraulica ouvre ses portes pour les Journées du patrimoine

Exceptionnellement, la galerie Hydraulica ouvrira ses portes les samedi 19 et dimanche 20 septembre de 14 à 18 heures.

Autour du thème de l'apprentissage, le public est invité à découvrir la galerie Hydraulica transformée en salle de classe de jadis. Doté d'un livret-jeu thématique, chacun pourra tenter de réaliser les expériences et leçons proposées pour décrocher les fameux "bons points" et même le certificat d'études. Gare au bonnet d'âne en cas d'échec (informations sur le site galerie-hydraulica.com).

Durant toute la journée de ce vendredi 18 septembre, ce sont les scolaires et leurs enseignants qui sont invités à participer à des activités spécifiques dans le cadre de l'opération "Enfants du patrimoine", proposée par le ministère de la Culture. Au cours de cette journée intitulée "De l'école à l'ouvrier, chemins d'apprentissages au Planay", les élèves seront invités, à travers différents ateliers et à partir d'images d'archives, à appréhender chaque période de l'école à la montagne : "la montagne, école de vie" ; "l'École au Planay" ; "l'École fait sa révolution". Durant l'après-midi, un temps de rencontre est prévu avec les habitants sur le thème "Raconte-moi ta montagne".

ENTRELACS (ALBENS)

Trois classes de 5^e au château de Miolans

Vendredi 18 septembre, trois classes de 5^e du collège Jacques-Prévert d'Entrelacs ont profité des activités offertes aux établissements scolaires dans le cadre des Journées du patrimoine.

Les élèves se sont rendus au château de Miolans, où les attendait un programme, aussi riche que varié, avec une visite guidée et la reconstitution d'une maquette du système défensif du château, suivi d'une lecture du paysage pour comprendre le choix de l'emplacement du château, réalisée par le CAUE de Savoie (Conseil d'architecture, d'urbanisme et de l'environnement). En clôture, un concert de musique classique était proposé par l'orchestre des Pays de Savoie.

Ce projet s'inscrit dans un EPI (Enseignement pratique

interdisciplinaire) Lettres/Histoire, sur le thème du chevalier (programme de 5^e dans ces deux matières).

Le château de Miolans est un ancien château fort situé sur la commune de Saint-Pierre-d'Albigny. Bâti au XI^e siècle dans la Combe de Savoie, aux portes des vallées de la Maurienne et de la Tarentaise, il constitue le centre de la seigneurie puis de la baronnie de Miolans, ainsi que d'une châtellenie savoyarde à partir du XIV^e siècle. Le château est devenu une prison de 1564 à 1792.

Des travaux d'écriture après cette visite

Durant ces deux heures, le Moyen-Âge s'est invité dans la tête des élèves, enchantés par leurs découvertes. Ils sont ren-



Par petits groupes, les élèves ont eu droit à un petit concert de musique classique joué par des membres de l'orchestre des Pays de Savoie. Photo Le DL/J.T

trés avec un seul regret, celui que cette visite n'ait pas duré plus longtemps.

De retour au XXI^e siècle, les élèves auront à faire en classe, des travaux d'écriture imaginative, en s'appuyant sur les lieux

et le vocabulaire du Moyen-Âge, acquis en cours et lors de la visite. Après cette plongée dans l'atmosphère médiévale, leur imagination n'en sera plus que créative.

Jacques THOMÉ

> Vidéo FACEBOOK LES ENFANTS DU PATRIMOINE

<https://www.facebook.com/lesenfantsdupatrimoine/videos/644602622816482/UzpfSTExMTg2OTMzNzE1MjE5MToxNTczMjgzMjI2MDYyOTI/>

> Vidéo SAVOIE NEWS réalisée le 18/09 au Château de Miolans

<http://www.savoie-news.fr/st-pierre-dalbigny-la-journee-du-patrimoine-des-enfants/>

dt Une découverte du patrimoine pour les jeunes élèves des écoles primaires d'Albertville



Une animation qui a duré près de deux heures et qui a fortement intéressé les jeunes élèves lesquels ont fait preuve de hardiesse et de curiosité pour questionner la conférencière tant en salle qu'à l'extérieur. Photo Le DL /Alain DE BORTOLI

Dans le cadre de l'opération nationale portée par le CAUE "Lever les yeux" qui invite à regarder différemment notamment le patrimoine scolaire, mais aussi dans le cadre des Journées européennes du patrimoine qui cette année a comme thème le patrimoine scolaire, le service patrimoine de la ville d'Albertville a créé un outil pédagogique, une animation intitulée "Des murs et du mobilier pour apprendre".

Ainsi, vendredi 18 septembre, veille des Journées du patrimoine, Évelyne, guide conférencière, s'est rendue à l'école Pargoud d'Albertville dans une classe de CM1 pour leur présenter une animation faite en deux temps, d'abord la projection d'un diaporama sur l'évolution de l'école, du début du XXe siècle à nos jours, une présentation qui fait vivre quatre élèves à quatre époques différentes, un document sur l'évolution de l'architecture, du mobilier scolaire, de ce qui y était enseigné.

Dans un deuxième temps les élèves sont allés à l'extérieur de la classe voir leur école, pour apprendre à regarder différemment leur établissement scolaire. L'animation a duré près de deux heures. Elle a fortement intéressé les jeunes élèves lesquels ont fait preuve de hardiesse et de curiosité pour questionner la conférencière tant en salle qu'à l'extérieur.

Le service patrimoine d'Albertville souhaite maintenant pérenniser cette animation et la faire évoluer pour l'adapter à d'autres niveaux de classes.

Une animation similaire était présentée ce vendredi aux écoles Louis-Pasteur et Martin-Sibille d'Albertville.

SAINT-MICHEL DE MAURIENNE

Des lycéens ont visité l'espace Alu dans le cadre des Journées du patrimoine

Récemment, les élèves en première année de Bac pro du lycée de Saint-Michel-de-Maurienne se sont réunis à l'espace Alu afin de découvrir le patrimoine industriel de la vallée.

Par Patrice DEYMONNAZ - Hier à 19:17



Les lycéens ont visité l'espace Alu sous la conduite d'Alexandra Treyssier. Photo DR

Dans le cadre des Journées du patrimoine et de l'action proposée par le Conseil d'architecture, d'urbanisme et de l'environnement (Caue) "les enfants du patrimoine", les élèves en première année de Bac pro technicien en installation des systèmes énergétiques et climatiques et métiers de la construction durable BTP se sont rendus au musée de l'aluminium.

Accompagnés de leurs professeurs, ils ont découvert le patrimoine industriel de la vallée.

À la découverte des différentes facettes de l'activité

Munis de leur dossier pédagogique, les lycéens ont parcouru l'ensemble des divers et riches thèmes proposés. Ils ont vu les différentes facettes de cette activité.

Une visite gratuite grâce au Caue, au cours de laquelle ils ont reçu un accueil chaleureux de la part du personnel de l'espace Alu, leur permettant de découvrir les multiples facettes de l'aluminium. Un métal qui fait la richesse de la vallée.